



庄内よつば学園「第1回保護者説明会」を開催する

8月29日(金)、30日(土)の二日間にわたり、庄内よつば学園開校に向けた「第1回保護者説明会」を開催しました。29日(金)には58名、30日(土)には98名、あわせて156名の方の参加がありました。ありがとうございました。当日は、お子さんを通じて配布しました「庄内よつば学園リーフレット」をもとに、①建物配置、校名・校章・校歌等について ②教育内容、標準服、独自カリキュラム等について ③支援教育について ④コミュニティスクール、通学路等について、の項目にそって、庄内よつば学園の概要及び開校に向けての進捗状況等について説明をさせていただきました。



29日(金)の説明会のようす

以上の説明の後、保護者からの質疑の時間をもちました。(項目ごとに整理した概要を紹介します)

【標準服関係】

Q: 現在、第七中に通っていますが、第七中の学ランは着られなくなりますか。

A: 現在、第七中の標準服を着ている場合は、開校後も着用いただけます。

Q: カッターシャツ・ブラウス・ポロシャツの価格はいくらですか。

A: 指定のものは用意していません。どこで購入いただいても結構です。

Q: 5・6年生で着る着ないを判断する期間があり、そこに何万もかけるのは負担が大きいです。

A: 去年の説明会では「行事・式典等は、標準服あるいは標準服に準ずる服装。それ以外は自由服とする。」という案でしたが、今回のようなご意見もあり5・6年生は基本自由服で良いとし、無理して標準服を着る必要はないという対応に変更しています。7年生は、お子様の成長の度合いによって購入を考えていただくことを考えています。

Q: フラワーホールマークとボタンを付けたら、市販のものを購入しても標準服とみなされるということですか(スラックスには付けるものはありません)。また、それらは卒業式等であっても同様ですか。

A: オリジナル製品の価格が高くなるのは致し方ないため、量販店でのブレザーも標準服とみなしています。特にフラワーホールマークは、庄内よつば学園の子どもというのが分かりやすいため用意していますが、仮になくても、標準服とみなす考えです。スラックスについてもオリジナルを基準に学校生活にふさわしいものであれば自由に購入いただけます。

【通学路関係】

Q: 集団登校はどうなりますか。現在、庄内西・千成はしていて、庄内南はしていません。よつばで揃えるところはありますか。また、それはPTA、保護者、学校などどこが決めていくのですか。

A: 現在、各小学校区で、PTAを中心に話し合いをされているところです。なお、庄内西小学校については、10月の臨時総会で説明し、方向性を決めていく予定です。各小学校区で実態が違っているため、実施方法を揃えるのは難しいため、今の小学校校区単位で検討いただいています。

Q: 通うルートが気になります。踏切やトンネルを通るのか等、心配な箇所があるのでお聞きしたいです。

A: 昨年度のコラボワークショップで作成したルートが、通学路となります。具体的なルートは、学校やPTA役員会を通じてお話させていただきます。心配なポイントにも配慮しながら設定してまいります。

Q: 以前、見通しが悪い等の修正箇所は紙で出してくれるという話でしたので、紙で出していただきたいです。入学してから、親が見て危ないと気付いてからでは遅いので、入学前に親が確認できる状態でほしいです。

A: 豊中市では「通学路交通安全プログラム」で、定期的な点検をしており、ご意見いただいた箇所は、プログラムに組み込まれています。点検箇所や点検状況等は市ホームページでご覧いただけます。

【リンク先】<https://gis.city.toyonaka.osaka.jp/webgis/?z=15&ll=34.781545%2C135.46976&mp=70&vlf=-1>

Q: スクールバスは、庄本町より向こうでないと乗れないのですか。

A: “通学時間30分という基準”と“道路の交通量等の通学環境”を考慮し、“30分を超過する箇所”と“府道10号線を跨ぐ通学”という点などを考慮して区域を設定しています。設定区域以外は、市内小学校区での一般的な通学距離ということで対象から除いています。できる限り徒歩による通学を願っていますが、通学にあたって心配な点がありましたら個別にご相談いただけたらと思います。

【施設面】

Q：プールの水深を教えてください。

A：庄内よつば学園では1層で、レーンによって深さが変わる形になっています。また、異なる深さのレーンは互いに行き来できないようになっています。

⇒（後日確認）浅いレーン0.9～1.1m、深いレーン1.1～1.3mとなっています。

Q：屋上に屋根はありますか。

A：全体を覆う屋根はありませんが、入口からプール層に向かって庇を設置し、日陰を作るようにしています。

Q：屋上にプールがあると水温が高くなりやすくなりませんか。水温が高いとプールの授業がなくなるとは思いますが、対策はありますか。

A：水温が高くなった時は、加水を行うなど様々な工夫をしながら水泳ができるようにしてまいります。

Q：イメージ動画では、周りを囲む塀がなかったのですが、不審者が自由に入れないようなものはありますか。

A：実際には防犯性・安全性に配慮したフェンスを設置する予定で、正面玄関にも門扉があります。また、地域連携室やランチルームには、正門の前に出入口があり、正門をくぐらずに利用することができます。またセキュリティ機械設備も付けております。

【学習面】

Q：7年生からの成績が高校受験の内申点に響くと思うのですが、7年生の定期考査がないので、庄内よつば学園ではどういう扱いになるのですか。

A：定期テストの点数だけでなく、単元テストや日常の学習状況など様々な観点から評価をつけていますので、進路についても支障はありません。単元の学習内容を定着させるとともに、実力テストを入れることで長期的な学習の力をつけていきたいと考えています。

Q：「開校年度については、1学期中間テスト（8・9年）は実施しません」とありますが、なぜですか。特に9年生は、受験なのに勉強が遅れますが、その取り返しは考えていますか。

A：引っ越し作業の関係で開校式が4月13日になり、中間テストまでに授業内容が進めきれないので、単元テストと期末テストで学習内容の力をつけていきたいと考えています。授業の補填は、2学期の始業式を少し早めたり、夏休み明けの短縮を5時間授業で行ったり等の工夫をすることを考えています。また、9年生は実力テストを導入しているので、学習の目標や受験に向けた動きを作っていきたいと思っています。

【その他】

Q：自校調理について、よつば独自のところはありますか。

A：豊中市では、給食センターからの配送方式と自校調理方式の2種類があり、よつばは後者になります。後期課程の自校調理は市内初です。

Q：新学期の給食はいつからですか。

A：まだ正式に決まっていないので今しばらくお待ちください。

Q：児童会・生徒会活動の専門チームについて、途中でチームを変更することはできますか。

A：専門チームは、小学校の委員会活動のことで、中学校の専門委員会に繋ぐために専門チームと呼んでいます。委員会は、前期後期で変わる学校と1年間通して行う学校がありますが、よつばでどうするかは検討中です。専門委員会には、各専門チームの代表が参加する形で繋がることできればと思っています。

Q：第1ステージと第2・3ステージで授業時間が違いますが、チャイムはどうなりますか。

A：「第1ステージのチャイム」「第2・3ステージのチャイム」「共通のチャイム」の3パターンで整理をし、それぞれ異なるメロディー音にする予定です。

Q：春休みに子どもが家にいる時間が長くなるということですか。それに伴い、夏休みが遅くなることはありますか。また、入学式は決まっていますか。

A：引っ越し作業に時間を要するため、閉校式・修了式を早めにするるとともに、開校式・始業式を4月13日に設定しています。春休み中の放課後こどもクラブは、切れ目のないようにお預かりできるように検討をしています。夏休みは、2学期を早める形で検討を進めています。また、入学式は4月14日に行います。

Q：放課後こどもクラブについて、早めに教えていただきたいです。また、部屋の場所はどこになりますか。

A：いただいたご意見を担当課にお伝えします。部屋は1階の北東部分です。（リーフレット10ページ）。



30日（土）の説明会のようす

Q：1 クラスの人数は何人になるのか、1 学年 3 クラスは確定事項なのかを教えてください。35 人まできちきちに入れるのか、今みたいに分けて入れることもできるのでしょうか。

A：クラス数は法律によって決められており、1～6 年生は 35 人が最大の形になっているため、統合時の各学年の児童数によってクラス数は決定されます。転出入等もあるため、年度末まで確定は難しい状況です。

Q：支援学級の子はみんなと同じ授業を受けて、1 日に 1 時間別室で勉強していますが、それでも勉強に困っている子はたくさんいます。様々な障害や問題を抱えている子もいるので、考慮してもらえないかと思います。

A：一人ひとり障害の状況などが異なるため、本人の状況や学校の指導体制を鑑みて、個別に教育課程を編成して指導されています。支援学級にかかる指導や配慮につきましては、一律お示しするものにはなじまないため、ぜひ学校へご相談ください。可能な限り対応できるよう学校と協力してまいります。

Q：多様性のお話がありましたが、自己主張も大事だと思います。例えば、君が代を入学式や卒業式などで歌うのですか。また、歌わない先生がおられて問題になったこともありますか、そういう先生を容認するのですか。

A：儀式的行事における国旗・国歌の取り扱いについて、国旗の掲揚及び国歌の斉唱を豊中市として全学校に指導しています。昨年度においても儀式的行事における国旗の掲揚及び国歌の斉唱は 100%です。

庄内よつば学園 建築の進捗状況



(8/25撮影)

第3回よつばコミュニティスクール交流学習会の案内

6月21日(土)に実施した2回目の「よつばコミュニティスクール交流学習会」では、「見守り」「学習」「活動」「生活」のサポートについて、どんな取り組みができるかの話し合いをもちました。今回は、特に「見守り」に焦点を当てて話し合いたいと思います。

よつばコミュニティスクールに興味のある方、ぜひ関わっていきたくて考えている方々に集まっていただき、交流ができればと思います。

・日時：9月20日(土) 10:00～11:30

・会場 庄内コラボセンター(2階 第2会議室)